

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Octubre	5	6	7	8	9	10	11
1.941	12	13	14	15	16	17	18
	19	20	21	22	23	24	25
	26	27	28	29	30	31	—

DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Miércoles 15 de Octubre de 1.941

| No 2319

Actividades del doctor Viteri Lafronte

Guayaquil.—14.—“El Universo” reproduce las noticias publicadas por el diario “La Prensa” de Lima, sobre la llegada del doctor Homero Viteri Lafronte, a quien lo trata despectivamente calificándolo de huésped ingrato.

Informaciones del diario El Mercurio de Santiago de Chile, sobre el arribo de nuestro diplomático, hacen saber que se le ha recibido con frase de cariño y elogio, enaltecedoras para el Ecuador y la personalidad del doctor Viteri Lafronte.

Cable de Washington informa que los Embajadores de Argentina y Brasil conferen-

Cancillería gestiona libertad de Universitarios Ecuatorianos presos en el Perú

Quito 14.—Hoy fuimos informados en fuentes oficiales que nuestra Cancillería está haciendo ciertas gestiones por medio de la Cancillería del Rimac a fin de conseguir que todos los universitarios orenses que fueron capturados en la invasión peruana y que hoy están prisioneros en los campos de Concentración de Piura, sean puestos en libertad para que continúen sus estudios.

Delicada Situación de Junta Liberal del Guayas

Guayaquil 14.—Dentro de la Junta Liberal Radical del Guayas se aproxima una situación sumamente delicada, con motivo de la nominación de candidatos para ocupar las curules edilicias en el próximo bienio. Algunos sectores han manifestado abiertamente que están inconformes con el resultado de la nominación. Grupos independientes van a trabajar por candidatos que estén fuera de la lista aprobada por los liberales.

“El Telégrafo” ha publicado hoy un sesudo editorial condenando el procedimiento empleado para la elección de dichos candidatos liberales y califica tal hecho como siniestro político. Ha criticado a los candidatos exhibidos y ha pedido a la ciudadanía portueña que forme una lista de liberales para exaltarlos a concejales, sin tomar en cuenta los candidatos nominados por la Junta Liberal Radical del Guayas.

ciaron con el Sub-Secretario de la Unión, Mr. Summer Welles, sobre la disputa peruano-ecuatoriana. Después de la audiencia, ambos diplomáticos declararon que los esfuerzos continúan intensamente para poner término a las divergencias de ambos países.

D. Buenos Aires comunican que el doctor Viteri Lafronte conferenció con el Canciller Argentino sobre la cuestión limítrofe del Ecuador y el Perú. Después de la conferencia el doctor Viteri expresó que abriga la esperanza de que Buenos Aires será la sede de paz.

La Embajada peruana en Buenos Aires informó que el Vice-Presidente del Perú, Rafael Larco Herrera, llegará el próximo viernes a la Capital Argentina. En los círculos semi-oficiales se especula que el viaje de Larco tiene por objeto participar en las conversaciones de paz.

Una visita Protocolaria del Ministro Inglés

Quito 14.—Esta mañana el señor Ministro de la Gran Bretaña acompañado del introductor de diplomáticos de la Cancillería hizo una visita protocolaria al señor Dr. Tobar Donoso, con quien departió breves momentos. Se tiene entendido que en esta entrevista se fijó el día en que el Ministro presentará oficialmente sus credenciales.

Decretos enviados al Ejecutivo para su aprobación

Quito.—14.— El Consejo de Estado envió al Ejecutivo los siguientes Proyectos de Decreto que fueran elaborados por la pasada Legislatura, para que sean sancionados por el Presidente de la República:

19.— El que crea el nuevo cantón de la provincia de Esmeraldas y que llevará el nombre de Eloy Alfaro, a la vez que faculta al Ejecutivo expedir los nombramientos de las respectivas autoridades cantonales.

20.— El Decreto por el cual se legalizan todos los gastos que las Municipalidades de la República hubieran hecho con fines de defensa nacional.

HCZB

La Voz de Manabí

Programa que ofrece HORA AZUL como homenaje sincero a Jipijapa hoy, de 6.30 a 8 p. m.

- 6,30 p.m. Himno Nacional del Ecuador
- 6,33 Saludo a Jipijapa—Palabras de Cicerón Robles Velásquez.
- 6,38 Selección Clásica.
- 6,41 Editorial
- 6,45 Programa del Caballero de Frac acompañado por la Jazz Silva Orchestra
- 7, p.m. Programa de música vienesa
- 7,15 Programa de música variada por la Jazz Silva Orchestra
- 7,30 Chismografía radial ¿Será cierto que...?
- 7,45 Ensalada musical
- 7,55 Agradecimiento por el Director de Hora Azul, Sr. Luis Fernando Rodríguez.
- 8, p.m. Himno nacional Ecuatoriano.

Un nombramiento que sería bien recibido

El señor don Jorge Isaac Cevallos, Normalista graduado en Quito hace algunos años, y que ha ejercido el Magisterio tanto en la capital de la República como en Guayaquil en establecimientos fiscales, será nombrado Director de la Escuela Anexa del Normal Rural de Chone.

El señor Cevallos es un joven entusiasta y competente e duacionista que hará buena labor en la Anexa del Normal Rural de Chone.

Reparaciones en el edificio del Hospital

Con suma satisfacción se ha mirado la resolución de la Junta de Asistencia Pública de Manabí de proceder a reparar el pabellón del edificio del Hospital General de esta ciudad, que amenazaba venirse al suelo.

Desde hace algunos días han comenzado los trabajos de dicha obra, y aunque ello significa un sacrificio económico dentro del desenvolvimiento de las diferentes actividades de los servicios que administra la preindica Junta, es muy justificable tal decisión, pues, a todos consta que la estrechez económica de la Corporación en referencia ha si-

Los Rusos Aseguran Haber Detenido El Avance Alemán

Vichy.—El Consejo de Justicia Política del gobierno francés dictó una ley que ha sido dada a Petain para que este aplique ciertas sanciones a todos los que resultaren culpables de la guerra con Alemania.

Según esa ley es posible que muchos de los funcionarios que estuvieron en el poder sean enjuiciados mencionándose ya a Daladier, Reynaud y aún al General Gamelin y otros.

Moscú.—El informe oficial del Estado Mayor Ruso dice que las tropas en sus posiciones nuevas han detenido hoy el avance alemán el que va disminuyendo en intensidad en el sector de Viazma.

Según se tiene conocimiento los alemanes pudieron avanzar algunos kilómetros más allá de la línea de Moscú pero a costa de grandes vidas, dejando atrás las defensas de la ciudad que abarcan una región donde la naturaleza parece haber puesto defensas propias para su capital.

Londres.—Las fuerzas alemanas se detuvieron en el sector de Viazma ante la fuerte de-

fensiva rusa, al extremo de asegurarse que estos están rehaciendo sus líneas para efectuar contra-ataques. Aparentemente los alemanes han pasado más allá de Moscú pero ese movimiento está considerado como sumamente peligroso por los críticos militares extranjeros que siguen la guerra.

En las últimas 24 horas las tropas rojas han obtenido un alivio reparador gracias al relevo constante de las divisiones con fuerzas nuevas perfectamente entrenadas que fueron enviadas desde la capital rusa en trenes especiales y grandes convoyes.

Berlín.—Un despacho fechado en el cuartel General del Fhurer informa que las tropas alemanas están concluyendo sus operaciones sobre todo el sector de Viazma donde están entrapadas varias divisiones rusas.

Se estima que al concluir estas operaciones caerán prisioneros una cantidad no menor de 350.000 soldados rojos. Las defensas rusas se ven imposibilitadas para detener los tanques alemanes.

Ejecutivo Canceló al Intendente de Policía de Los Ríos y al Comisario Municipal de Babahoyo

Para Estos Casos es la Primera vez que el Ejecutivo Hace Uso de las Facultades Omnímodas.—Se Asegura Una Total Reorganización de los Ríos

Guayaquil.—14.— Ha llegado informes de la provincia de los Ríos según los cuales por primera vez el Ejecutivo hace uso de sus Facultades Omnímodas al cancelar sin más trámite al Intendente de Policía de esa provincia y al Comisario Municipal de Babahoyo.

Según se sabe estas autoridades han cometido ciertas fal-

tas que han obligado al Ejecutivo a tomar medidas extremas en guarda de la tranquilidad y para garantizar el orden de esa provincia. También se informó que es posible que se verifique una completa reorganización en toda la administración provincial, para conseguir tranquilidad y progreso en esa importante y rica sección ecuatoriana.

que las rentas determinadas para los diferentes Hospitales y Conventos no guarde verdadera relación con las necesidades a satisfacer.

De desear sería que la Junta de Asistencia Pública procure que las reparaciones en el edificio del Hospital de esta ciudad sean totales, ya que su posible empeño sería ampliamente justificado ante cualquier disminución temporal de cualquiera otro servicio.

Incremento de la Riqueza Algodonera

Se habla con bastante insistencia de un propósito de cooperación en favor del incremento de la producción algodoneira en el país, propósito que se sustentaría en la base del crédito a plazo prudencial, no menor de un año, que sería atendido por el Banco Hipotecario del Ecuador con arreglo a una ordenación especial. Parece que hay el empeño de impulsar la riqueza actual de Manabí, hasta ahora la primera provincia productora de algodón en el Ecuador, y de rehabilitar zonas de cultivo en el Guayas y en Los Ríos, donde pocos años atrás se obtuvo rendimientos halagadores que por desgracia decayeron y desaparecieron por el bajo precio de la fibra y por las perspectivas tentadoras que comenzaron a advertirse en la negociación del arroz y que empujaron a los agricultores a un cambio de dirección en sus actividades.

El propósito nos parece laudable y deseamos que cristalice en breve término para ver si el Ecuador entra a competir en el mercado exterior con un producto cuya utilidad no ha desaparecido y que en los tiempos de guerra o en las épocas de paz se muestra con marcas de inevitable aplicación. Hoy mismo hemos perdido la oportunidad de ofrecer el artículo en Estados Unidos donde la producción ha sufrido enormes pérdidas a causa de las plagas y de las lluvias que se desataron en las regiones algodoneiras del país en las

últimas semanas de agosto. Ha sido el fruto de nuestra general imprevisión y de la falta de estímulo para el cosechero. Estímulo de buenos precios y de crédito amplio naturalmente. Pues como hemos afirmado siempre la valoración injusta y ruinosa de los esfuerzos no hace otra cosa que decepcionar al trabajador y si a ello concurre, como generalmente ha sucedido una política crediticia restrictiva y sujeta a apreciaciones poco acertadas de la realidad agraria en el campo específico que consideramos, hay para explicar los descensos de niveles que ha soportado la producción en forma tal que aún las necesidades de la industria nacional se han visto postergadas, convirtiéndose en un país comprador de lo que bien pudo darnos puesto de consideración en el mercado exportador.

En la actualidad hay apreciable demanda de algodón en Estados Unidos, demanda que se asienta en dos fuertes necesidades. A causa de haberse suspendido la importación de la seda japonesa, los industriales yanquis han logrado un proceso nuevo, aparte de la mercerización, para dar más suavidad y brillo a los tejidos y manufacturas de algodón, lo cual ha incrementado la negociación de las medias fabricadas con este producto, originándose el consiguiente aumento en los pedidos de la fibra. La otra necesidad radica en la manufactura de sacos de algodón para el

Señores Médicos:

NOVOIL

	Gramos
Morruato de etilo	0.20
Chaulmoograto de etilo	0.60
Aceite higado de bacalao	0.20
CINAMATO DE BENCILO	0.025
Alcanfor	0.02

NOVOSAN

	Gramos
Morruato de etilo	0.20
Chaulmoograto de etilo	0.60
Aceite higado de bacalao	0.20
GUAYACOL	0.03
Alcanfor	0.02

AMPOLLAS INTRAMUSCULARES A UN CENTIMETRO

Indicaciones:

Adenopatías Bacilosas, Adenopatías tráqueo-bronquicas, Pleuresías, Reumatismo de Poncet, Tuberculosis incipiente, Eritema Nudoso, etc.

INSTITUTO DE ACEITES MEDICINALES, BUENOS AIRES.

Agentes Exclusivos Para El Ecuador:
Sociedad Distribuidora LUZMA.
P. O. Box 845.—Guayaquil.

De venta en toda buena botica.

AGENTE PARA MANABI:

Pedro ZAMBRANO BARCIA,
PORTOVIEJO

embalaje de la pólvora destinada a los cañones de gran alcance. Estados Unidos empleaba enormes cantidades de seda japonesa y china para la fabricación de dichas bolsas; pero después de siete años de experiencia, el espíritu previsor y práctico de los norteamericanos ha logrado hacer la suscitación de la materia prima en esa manufactura que responde al programa de defensa nacional y de su ministración a las naciones que luchan contra el Totalitarismo euroasiático. La recia demanda que se ha producido, ha llevado al artículo a un aumento halagador de precios, aumento que ha ido en estos días hasta 17,75 centavos oro, por libra o sea \$ 2.66 1/4 en moneda ecuatoriana.

Esta comparación de precios puede servirnos para medir las ventajas que se alcanzaría, aún dentro de una posible baja, con el incremento de la producción nacional alimentada con fines de exportación. Asimismo permite ver la diferencia notable que hay entre los precios del mercado internacional del algodón y los que rigen actualmente en las plazas manabitas, las más concurridas del país en este sentido, si bien es cierto que en el presente año

Los Proprietarios de Establecimientos deben Estar Alertas

El establecimiento comercial del señor Mario J. Benavides situado en un lugar céntrico precisamente frente al edificio que ocupa el Banco Hipotecario de esta ciudad y contiguo al Teatro Victoria, en la noche del lunes y estuvo a punto de

ha habido una cotización mejor (se paga sesenta sucres por quintal), derivada de la intervención que en el mercado del producto ha hecho la Cooperativa Algodonera de Portoviejo, el competidor que tan airoosamente se ha enfrentado a los industriales del interior para defender el artículo.

De aquí que sea preciso concluir en la necesidad de que el Banco Hipotecario del Ecuador, no solo tome en cuenta los beneficios de la prolongación del crédito a los cultivadores del algodón, sino también la defensa de éstos con el fomento y mejoramiento del sistema cooperativista que tan felices resultados viene ofreciendo al agro nacional y en cuya intensificación ha demostrado laudable interés la Presidencia de la Sucursal Mayor del Banco, en esta ciudad.

De EL UNIVERSO

DAMA o CABALLERO:

para sus paseos ocupe el servicio del elegante Ford cerrado N° 583 y quedará complacido. Viajes dentro de la provincia. Entenderse con el as del volante Artemidoro Pinargote, que maneja este automóvil de lujo.

ser vaciado por los cacos que habían ejecutado su "trabajo" en ausencia del Carabintero que debía hacer servicio en dicha esquina.

Ese "trabajito" consistió en romper los fuertes candados aplicando el conocido sistema de "el tonto", un fierro grueso que hace saltar la más fuerte cerradura y el candado más fino para dejar expedita la puerta y entrar al lugar, señalado para saquearlo.

Felizmente la casualidad y otras seguridades especiales que tiene el Salón Guayaquil del referido señor Benavides hizo que se frustraran los deseos de los cacos que por la forma como "trabajan" se deduce claramente ser extraños al lugar y están de visita en la provincia aprovechando las fiestas octubrinas.

Necesario es que la vigilancia policial se extienda en estos casos y se activen las pesquisas para evitar que el honrado trabajo de un ciudadano valle a parar en manos de estos vivos.

Toda iniciativa de organización debe secundarse: ese es patriotismo

AGUA MINERAL NATURAL

SAN FELIPE

La mejor agua para enfermos, sanos y niños.

Lo han certificado los mejores bacteriólogos del país, como los Drs. José Darío Moral y Francisco J. Barba: "la presencia del Radio la hacen de inestimable valor medicinal".

La vende: Orfa C. de Caicedo, en Portoviejo, frente a la Dirección de Educación.

Sobre la Suegra

REMITIDO

Contestando Falsa y Audaz Impostura

No por ella, la profesora señora Clementina Bonilla C., porque sería hacerle mucho honor, pero por el respeto que nos merece el público, nos vamos a permitir hacer algunos reparos sobre su Remitido que con firmas suplantadas de padres de familia que fueron sorprendidos para hacerlo, apareció publicado en el número 2315, edición del 10 del actual, del prestigioso vocero "Diario Manabita" de Portoviejo.

Nos ratificamos ampliamente en nuestra publicación anterior con respecto al mal comportamiento e incorrecciones que viene cometiendo la profesora Bonilla en el desempeño de sus funciones como Profesora de este lugar donde ha perdido por completo la confianza y estimación de la mayoría de los Padres de Familia de este lugar, que han pedido el cambio de esta Profesora por no convenirnos, conforme se verá en la siguiente solicitud que hemos enviado al señor Inspector Escolar de Zona que textualmente dice así:

"Colorado octubre 4 de 1941.— Señor Inspector Escolar de la Tercera Zona.— Manta.— Los suscritos padres de familia del recinto de "Colorado", muy respetuosamente, exponemos a usted lo siguiente: lo.— La Escuela de este recinto marcha en muy malas condiciones, por lo siguiente: a) Por cuanto la Profesora que la regenta no tiene para la niñez el trato que una educadora debe dar, pedagógicamente, a los educandos; habiendo casos en los cuales los niños han sido vejados, ultrajados y botados de la Escuela, tal como ha sucedido el día primero del presente con los niños Abad Flores y Elsa Doraliza Flores, quienes por no pasar agua para uso de la Profesora han sido despedidos del establecimiento. b) Por cuanto la Profesora se niega a aumentar el número de niños de la Escuela, sin recibir ya a los que van a matricularse como ha sucedido con los niños Carlos y Aurelio López; c) Por, que la Profesora ha tenido serios disgustos con la mayoría de los Padres de Familia del lugar, tales como las del señor Pedro Santos, la del Celador y otros; d) Porque la Profesora apenas trabaja cuatro días en la semana, sin trabajar el día lunes, y retirándose de la Escuela el día que le viene en gana, tal como lo pudo constatar el señor Inspector de Zona, el día 2 del presente, cuando vino a efectuar la visita reglamentaria encontrándose con la escuela cerrada, e) Porque la Profesora ha instalado cocina, comedor y dormitorio en la misma sala de la escuela; f) Porque ha convertido en foco de infección con las inmundicias que arroja, al solar de la escuela; lo que constituye un peligro para la salud de los educandos.— En todo el poblado existe verdadero descontento contra la Profesora por su trato inculco y descortés con los Padres de Familia y por las causas arriba anotadas.— Por todos estos antecedentes, pedimos al señor Inspector de Zona la trans-

Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

Manuel Augusto Gillém

MANTA

RIZADO PERMANENTE

Garantizados por un año en la Peluquería AVENDAÑO. Aparatos Modernos

cripción de esta comunicación al señor Director de Educación y al Ministro del Ramo, agregando que los padres de familia nos veríamos satisfechos y asegurado el porvenir de nuestros hijos con el cambio inmediato de esta Profesora a otro lugar.

PADRES DE FAMILIA.— Urbano Santos Carlos Barcia, Pedro Barcia, Pedro María Santos Q., Oliverio Santos, Pedro María Flores, Pedro Delgado L., Abel Flores, Alipio Santos, Alipio Montalván, Egerio López, Isaac Muentes, José Delgado Castillo, Ulises Palacios S., Juan López. (Siguen más firmas) I para terminar, indicamos que aquellas firmas de padres de familias que aparecen en el Remitido publicado en "Diario Manabita", corresponde a madres de familia a quienes se les sorprendió y se les hizo firmar abusando de la ausencia de sus esposos; otros leyéndoles el contenido distinto de lo que estaba en el Remitido, como ha sucedido con los señores Epifanio López y Segundo P. Delgado, y señora Victoria Mero de López, Eudoxia Flores, Cruz Delgado y las mismas personas que nos encargan protestar por este abuso y suplantación de firmas hecho realizado personalmente por la Profesora Bonilla.

I que constante que es la última vez que contestaremos los desahogos de la profesora Bonilla, pues hemos establecido nuestras denuncias y reclamos contra esta profesora ante las autoridades competentes y una comisión de Padres de Familia viajó ayer a Portoviejo a entrevistarse con el señor Director de Educación Provincial para exponerle nuestra razones y pedir el inmediato cambio de esta Profesora cuya permanencia en este lugar no podemos ya soportar.

PADRES DE FAMILIAS Colorado (Montecristi) octubre 14 de 1941.

Remate

El señor Juez Cantonal Primero, Dr. Isidoro Lara Zeva, mediante auto expedido el día de ayer en la ejecución que por suma de suces sigue el señor Gabriel Ignacio Chan ha señalado para el día viernes siete de noviembre próximo, de dos a seis de la tarde, para que en el despacho del Juzgado tenga lugar el remate público de tres cuerpos de terreno cuya linderación, extensión, ubicación y precio del avalúo es el siguiente:

Un cuerpo de terreno ubicado en el sitio San "Mateo" jurisdicción del cantón Manta, con la extensión de cien metros de frente por cien metros de fondo y dentro de los siguientes linderos; por arriba y un costado, con terrenos de Tomás Lucas; por abajo y el otro costado, con terrenos de Darío Delgado, avaluado en \$100.00

Otro cuerpo de terreno que se halla ubicado en el punto Liguiche de la misma jurisdicción, cerca de la playa y que mide cien metros de frente por cien de fondo y linderado así: por arriba con laderas del mar, un camino público en medio; por abajo y un costado, con propiedades de Julian Regel; y por el otro costado, con propiedades de José Reyes. Dentro de este terreno se encuentra una casa de altos y bajos con paredes de caña y cubierta de caña que mide diez metros de frente por diez de fondo, avaluados en \$100.00

El otro cuerpo de terreno situado en el mismo punto Liguiche mide cincuenta metros de ancho por doscientos cincuenta de largo y se halla limitado así: por la cabecera, con montañas de propiedad de Segundo Calderón; por abajo, con camino público; por un costado con propiedades de Miguel Zambrano; y por el otro costado con propiedades de Espiridión Zambrano, este terreno se halla cultivado de plantaciones de yuca; plátanos, maíz, y yerba, avaluados en \$450.00

total \$1.650.00

Este remate se verificará sobre la base del precio del avalúo constante a fojas doce de los autos, este es seiscientos cincuenta suces. Los interesados llegados el día señalado pueden presentar sus posturas por escrito en la Secretaría del Juzgado a cargo del suscritor.

Portoviejo, a 2 de Octubre de 1941.

El Secretario del Juzgado Cantonal Primero L. A. VELEZ GARCIA

AVISO JUDICIAL

En virtud de lo dispuesto por el señor Juez Tercero Provincial de Manabí, doctor Emiliano Tamariz Larrea, en auto de fecha 7 del mes actual, se pone en conocimiento del público, que el señor Camilo Cartagena, ha solicitado la reducción relativo al capital con que gira su MATRICULA COMERCIAL, el mencionado señor Cartagena es vecino del cantón Sucre.

Los que se creyeron perjudicados en sus intereses pueden oponerse dentro de seis días contados desde la última publicación de este aviso, manifestandolos motivos en que fundan su oposición.

Vencido el término conocido y de no haber opositores, se ordenará la reducción e inscripción pedida.

Portoviejo, octubre 9 de 1941.

El Secretario Tercero Provincial.

(Ciro A. Villecreses A.)

Buena gratificación

Se dará a la persona que entregue en esta oficina un par de anteojos extraviados el día sábado último por la noche en la calle Bolívar y Ricaurte.

EL INTERESADO

Portoviejo, Octubre 5 de 1941.

Remate de un solar en Santa Ana

Conforme al Decreto Legislativo de 7 de marzo de 1939, el martes veinticinco de noviembre de este año de 1941 de dos a seis de la tarde, en Portoviejo, ante el Juez Primero Provincial, en su oficina y de su orden se remata un solar municipal en el centro de la población de Santa Ana, dentro de estos linderos: por un costado propiedad del señor Rodolfo Chávez y doctor Humberto Heredia, Carlos Oña y Sara viuda de Guadamud; por otro calle sin nombre y por el costado izquierdo calle Francisco de P. Moreira. Dada la forma del solar no tiene otro linderos, su extensión es de novecientos veintiocho y medio metros cuadrados y el avalúo es de seis mil cuatrocientos ochenta y nueve suces cincuenta centavos.

Portoviejo, setiembre 12 de 1941.

El Secretario del Juzgado 1º Provincial, J. Napoleón MOLINA C.

Un alimento ideal para niños y para personas de toda edad es la avena



VENCEDOR

Está elaborada con las mejores calidades de Avena que se produce y bajo severos procedimientos de higiene alimenticia. Ninguna otra marca supera las características que ofrece nuestra AVENA

VENCEDOR

RICA en vitaminas para lograr en poco tiempo una alimentación perfecta. Esta Avena se vende en paquetes de media y de una libra en papel celofán de colores surtidos.

Fábrica Guayaquil de Fidel Chucuyán Guayaquil—Ecuador Apartado 583

Distribuidores:

CHUCUYAN Hnos.

El deseo de nuestras juventudes por educarse

Quito 14.—En este año escolar se nota un gran aumento en la asistencia y matrícula a los cursos de Colegios Superiores, lo que demuestra el deseo de nuestras juventudes por educarse a conciencia. En el Mesía las matriculas han sobrepasado a todo cálculo y en el Colegio de Niñas "24 de Mayo", el primero de su naturaleza en esta capital, para ingresar al primer año se matricularon a rendir sus exámenes previos al ingreso 300 alumnas, esto en la primera llamada. Se espera que una vez que se haga la segunda llamada el número se duplicará.

Revista del Mercado por el Mes de Septiembre de 1.941

TAGUA

Palada.—El tono del mercado es bajista en cuanto se refiere a la demanda del exterior, que parece haber satisfecho por ahora sus necesidades. Sin embargo, la falta de facilidades de transportes a Manta desde algunos de los centros más productores, hace que el precio local se mantenga en espera de que los mercados del exterior reaccionen. El precio por la calidad MANTA se sostiene entre \$1.13,— y \$1.14,—según procedencia y fecha de entrega.

Con Cáscaras.—La calidad **ESMERALDAS** \$1.75 a \$1.8,— a bordo en Manta y la calidad **MANTA** \$1.8,— en bodega.

CAFE

\$1.35, hasta \$1.100, aun que a fines del mes bajó nuevamente a \$1.94, debido a la proximidad de la Conferencia Interamericana del Café y de la entrada de la nueva cuota para Estancos Unicos en Octubre.

CAUCHO

\$1.145, \$1.158, Mercado fuma.

ALGODON

Se pagó hasta \$1.55, en Manta hasta el 30 de Septiembre.

CUERO DE RES

Precio promedio \$1.70, En todas reguáres.

BIGUERILLA

El precio fluctúa entre \$1.

VENDO

En Portoviejo, chalet y solar.—A dos cuadras del mercado norte.—Solar 26 x 30 m, esquina. Instalación eléctrica.—Tanques para agua. Jardines, Huerta.—Entenderse con Pedro Zambrano Barcia.

HOY A LAS 9 P. M.

**GRAN NOCHE DE TRIUNFOS !
IV EXPOSICIÓN DE MANABI**

Segunda Eliminatoria del Concurso de Aficionados.
Gran Programa cultural en homenaje al puerto de Manta. Atractivas variedades ! Nuevos éxitos musicales de la Tropical Típica del Maestro Silva. Animado festival bailable. Desde el moderno Music Shell, transmitirá la Radio **HCZB**. Alegría ! Atracciones ! Rifas ! Juegos ! Color ! Mucha Luz. Entrada general \$1.20.

Una Sulfa más

Nueva York (Sipa).—Acaba de ser puesto a disposición de los médicos, y, por supuesto, de sus clientes, un novísimo miembro de la familia SULFA. Su nombre completo de pila es sulfanilamidopirimidina 2, pero el diminuto familiar con que más generalmente se le conoce es el de sulfadiazina.

La nueva droga ha sido sometida a fructuosos experimentos en escuelas de medicina y hospitales, en el tratamiento de la pulmonía y de la estreptococia y la estafilococia.

Noticiario Local

INTENDENCIA DE POLICIA

El Teniente Político de Colón avisa que en la tarde del lunes último, en el sitio Estancia Vieja, fue herido Néstor Sabando, por Bernardo Briones.

REGISTRO CIVIL

Octubre 14.
Nacimientos: Sara D'oselina Espinoza, Gloria Francisca Abares, Leopoldo Segundo Bowen Cantos.
Defunciones: Pedro Emilio Menéndez

COCINERA

Que sea sola se necesita en casa del Sr. José Palma M., frente al Mercado.

22, y \$1.23, quintal.

ALMIDON

El \$1.23 quintal. Mercado firme.

MAIZ

\$1.15, quintal. Mercado flojo.

MANTECA

\$1.180 Mercado sostenido.

SOMBREROS

Montecristi.—La producción está escaseando, lo que mantiene los precios, a pesar de la falta de demanda externa.

Cayo.—Precios más firmes para los tipos y tamaños apropiados para Cuba. También hay demanda por los sombreros tejidos a una sola hebra.

[Del Boletín de la Cámara de Comercio de Manta]

Credo del ciudadano americano

El doctor Ricardo Alfaro, ex—Presidente de la República de Panamá y actualmente residente en Washington, ha formulado el siguiente Credo que puede ser adaptado por todos los ciudadanos de América;

"Creo en la libertad sacrosanta y fecunda y en la América Libre y Una, su hija predilecta, que concebida en la mente de sus emancipadores y nacida en el dolor de las batallas, padeció, laboró y progresó hasta lograr la consolidación de sus nacionalidades.

"Creo en la Paz como bien supremo y condición normal del hombre y a bombo la guerra de agresión como crimen con

tra el género humano;

"Creo en la Justicia como fundamento necesario de la paz y en la Igualdad Jurídica de los Estados como norma primordial de su convivencia;

"Creo en el derecho como regulador supremo de todas las relaciones humanas y en la fraternidad como su complemento ennobecedor;

"Creo en el atributo soberano de la independencia nacional armonizado con la necesidad y conveniencia de la independencia continental;

"Creo en el dogma de la Intangibilidad de América y en la Solidaridad Continental como su broquel;

"Creo en el Hombre como célula de la comunidad y del Estado y en

Falta Muy Poco Tiempo

Para la celebración del único día de los **DIFUNTOS**, en el cual la gratitud obligará a toda la ciudad a visitar las tumbas de sus seres queridos. Recompense usted de alguna manera las caricias y amor que esos seres le prodigaron y procure presentar sus moradas eternas con la conciencia que les corresponde a ellos y a su familia.

Los talleres **BERMEO** de Portoviejo, premiados en dos exposiciones con Medallas de Oro, como primeros galardonados, ofrecen a usted la oportunidad de arreglar dichas tumbas conforme a sus deseos. Sírvase ordenar hoy mismo, la construcción de cualquier trabajo en **MARMOL** artificial, a fin de poder servirle con la oportunidad debida.

Estos talleres de reconocida solvencia artística, moral y económica según lo ha comprobado en todo Manabí, por la calidad y estricto cumplimiento de sus múltiples compromisos, se complace en ponerse a sus órdenes.

El propietario
EUDORO BERMEO

Tened las uñas de los niños siempre bien recortadas; no olvidéis de lavarles las manos antes de cada comida!

Social

Hoy celebra su onomástico la señora Magali de Moreno. Desde anoche ha sido muy cumplimentada por sus relaciones sociales. Nosotras le presentamos nuestras más sinceras congratulaciones y deseos su felicidad.

su derecho a la vida, a la libertad y a la consecución de la felicidad como base inmutable de la vida política, sin más limitación que el derecho ajeno y el interés superior del cuerpo social;

"Creo en el Estado como servidor y administrador de la sociedad civil y no como amo ni verdugo de los individuos que lo componen;

"Creo en el Honor de las naciones que consiste esencialmente en la defensa de los propios derechos, en el respeto a los derechos ajenos y en el cumplimiento de la palabra empeñada;

"Creo en el "Gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo" y en el sufragio libre y puro como piedra angular de la República;

"Creo en la igualdad civil y política del hombre y de la mujer, sin distinciones de raza o religión;

"Creo en el Trabajo libre y protegido como instrumento de toda prosperidad y de toda ventura;

"Creo en la Ciencia como fuente de todo perfeccionamiento físico o moral y en la cultura como vínculo de los espíritus altos y rectos;

"Creo en el pensamiento sin trabas, en la palabra sin mordaza y en la pluma no vendida ni regimentada;

"Creo en lo transitorio de los hombres y en la eternidad de los principios;

"Creo en la soberanía de la Razón, en la ley del progreso indefinido y en la sabiduría del Espíritu Humano;

"Creo en el amor y culto de la Familia de la Patria y de Dios como emanación sagrada al alma ciudadana e impulso prepotente de la civilización en América.